
Verbes pronominaux: avec «SE», la forme 

Certains verbes peuvent s’utiliser «en reflet», pour quelque chose qu’on se fait à soi-

même.  Peigner quelqu’un, ce n’est pas pareil que se peigner. Plaindre quelqu’un, ce n’est 

pas pareil que se plaindre. Coucher sa poupée, ce n’est pas comme se coucher... 

Comme il s’agit d’une sorte de reflet, on appelle cela une forme «réfléchie» (comme 

dans un miroir). On trouve les formes réfléchies à tous les temps. 

Il y a des verbes qui existent seulement sous une forme réfléchie: par exemple, on ne 

peut pas «enfuir quelqu’un». Le verbe est toujours «s’enfuir» (je m’enfuis, tu t’enfuis,                    

il s’enfuit…) 

D’autres verbes peuvent se trouver sous les  deux formes... On peut tromper quelqu’un 

(exprès, en mentant) , ou se tromper (soi-même, par erreur) 

 

exemple: amuser 

 

J’amuse (mes copains) 

Tu amuses (tes copains) 

Il amuse (ses copains) 

Nous amusons (nos copains) 

Vous amusez (vos copains) 

Ils amusent  (leurs copains) 

Forme réfléchie: 

s’amuser 

 

Je m’amuse 

Tu t’amuses 

Il s’amuse 

Nous nous amusons 

Vous vous amusez 

Ils s’amusent 


